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Obra poderá colocar para funcionar um hospital da Fundação Paulo de Tasso, que apesar de estar pronto, se encontra
fechado. Unidade possui 247 leitos, quatro vezes mais que o Hospital Nossa Senhora das Dores (HNSD), em Itabira

Pendente há 60 anos, asfalto de Barão
a Caeté fica pronto no fim de 2022

Participaram da assinatura para início da obra: representante da Tamasa
Engenharia, Carlos Catizan; secretário de Desenvolvimento Econômico de
Barão de Cocais, Leandro Fontana; prefeito Décio Santos; adjunto do Meio
Ambiente, Bernardo Pessoa Novais e secretário de Governo, Leonei Pires

Segundo o subsecre-
tário da Prefeitura de
Barão de Cocais, Leonei
Morais Pires, os traba-
lhos iniciaram logo após
a assinatura da ordem de
serviço. Neste primeiro
mês, há previsão de se
entregar um quilômetro
de pavimentação.
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Racionamento: garantia de água dependerá do consumidor
Conforme decreto, medida busca evitar uma crise ainda mais severa e vai até dia 20 de outubro

Muro evitará
desmoronamento de
encosta em Passabém

Plano de metas de Marco
Antônio promete

revolucionar a gestão

Serviço termina no fim deste mês - pág 5

Mãe pede ajuda para
salvar vida de filhos com

obesidade mórbida

Implantação da Ufop
volta a ser meta do
Governo Municipal

Indicações
marcam

reunião dos
vereadores de
Santa Maria
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Barão e Santa Bárbara

As organizações sociais de Barão de Cocais
e Santa Bárbara (André do Mato Dentro, Cruz
dos Peixotos, Brumal e Barra Feliz) que ainda
não se inscreveram na edição 2021 do progra-
ma Valorizar têm até 15 de outubro para parti-
cipar. Basta acessar “www.vale.com/reparacao”
e preencher o formulário disponível na página.

Lançado em Brumadinho em 2018, o pro-
grama Valorizar busca reconhecer e impulsionar
projetos que impactam a realidade das comuni-
dades locais. Já foram mais de R$ 2 milhões in-
vestidos em 36 projetos. Somente em 2020, 30
organizações foram premiadas pelo programa.

“As organizações sociais têm um papel
fundamental na melhoria de vida das comu-
nidades. Para isso, elas precisam ser forta-
lecidas e entender seus direitos. E o Valori-
zar vem no sentido de contribuir com o in-
cremento do capital humano e social”, ex-
plica a analista da Gerência de Fomento
Econômico, Fernanda Victório.

A Fundação Ezequiel Dias (Funed-MG)
identificou três casos da variante Delta do
coronavírus em análise genômica realiza-
da em testes de Covid-19 de pacientes de
João Monlevade. O Município foi notifi-
cado na sexta-feira (1º) pela Gerência Re-
gional de Saúde (GRS) de Itabira sobre o
resultado do sequenciamento genético. 

Os três pacientes, uma mulher de 71 anos e
dois homens, de 67 e 45 anos, estavam vacina-
dos e nenhum deles foi internado ou teve sinto-
mas graves depois de contraírem a doença. A pa-
ciente de 71 anos e o paciente de 67 anos toma-
ram duas doses da vacina. O de 45 anos aguarda
a segunda dose. Todos se recuperaram e já saí-
ram do período de transmissão e isolamento.

Os testes foram coletados nos dias 16 e 17
de setembro e analisados pela Funed de forma
aleatória, por amostragem. A Vigilância em
Saúde (Visa) do município trata os casos como
transmissão comunitária, já que os pacientes
relataram que não viajaram nem tiveram con-
tato com pessoas de outras cidades.

Programa Valorizar
estende inscrições até

15 de outubro

A Guarda de Córrego Ferreira, em
Brumadinho, foi uma das vencedoras do

Programa Valorizar 2020

Monlevadenses
vacinados contra Covid
contraem variante Delta

Saúde

Melhora de saúde e das chances de sucesso
geral. Saiba agir com inteligência e com pe-
rícia que conseguirá chegar onde pretende.
Êxito pessoal, social, elevação do caráter e
felicidade íntima e amorosa.

Indecisão para tomar atitudes. Procure
animar-se. Conte com a compreensão do
ser amado. Nervosismo exagerado. Cui-
de-se. Chegou a hora de você começar a
se defender das pessoas que estarão di-
famando sua moral.

Desenvolver aptidões pessoais e tornar-se
útil são objetivos primários na sua vida.
Qualquer que seja a sua área de atividade,
você tende a introduzir nela forte eficiência
e meticulosidade.

O excesso de confiança em si e de otimis-
mo, principalmente ao lidar com seu dinhei-
ro, poderá acarretar-lhe sérios problemas.
Faça tudo dentro de suas condições. Êxito,
todavia, social e em viagens.

Fase em que conseguirá realizar boa parte
de seus anseios e desejos, principalmente
porque estão ligados ao campo profissional.
Fluxo propício, também, ao amor, às diver-
sões e as reuniões sociais e festividades.

Faça tudo com originalidade que é uma
das suas melhores qualidades, que con-
seguirá influenciar pessoas importantes
para seu progresso. Muito bom fluxo
para obter sua independência financeira
e a liberdade de espírito.

Não invente coisas novas. Deixe para uma
época mais propícia. Tome cuidado com aci-
dentes, causados por inflamáveis e corrosi-
vos, e cuide de sua saúde e reputação. Neu-
tro ao amor. Confie em si mesmo.

Criaturas ou ocorrências dispersivas pode-
rão desviar sua atenção dos compromissos e
problemas mais importantes do dia. Não per-
mita que isto aconteça. Fluxo excelente para
o trabalho, a saúde e o amor.

Notícias, aparentemente exageradas ou for-
muladas com o intuito de pressioná-lo, de-
verão ser pura e simplesmente desacredita-
das. Esteja alerta para o que vier. Bom fluxo
ao amor e ao casamento.

Disposição tranquila e excelente estado men-
tal para entabular novas coisas visando sua
melhora geral. A elevação da personalidade
será o ponto máximo de seu sucesso. Me-
lhora da saúde, mas não se descuide.

Boas relações com parentes, vizinhos e ami-
gos, poderão ser esperadas. Pode solicitar fa-
vores, e por em prática novas ideias. Êxito
profissional e financeiro. Grandes chances
em loterias.

Evite prejudicar sua saúde não cometendo ex-
cessos alimentares, alcoólico e profissional.
Não confie demais, também, em subordina-
dos e estranhos. Todavia o sucesso pessoal e
a evolução da personalidade serão evidentes.

Sob pressão
Depois de ter os horários do transporte

público totalmente bagunçados pela pande-
mia, Itabira agora sofre pressão para aumen-
tar o preço da passagem. A informação foi di-
vulgada pelo vice-presidente do Conselho Mu-
nicipal de Transportes e Trânsito (CMTT),
Francisco Carlos. De acordo com ele, a Trans-
portes Cisne, que mantém a concessão do ser-
viço, ameaçou dobrar o valor da passagem, que
hoje está em R$ 4,40. A intenção é estabelecer
novo valor em R$ 8 se a Prefeitura não conce-
der algum tipo de subsídio. O último reajuste
de passagem em Itabira foi em março de 2020,
quando foi concedido aumento de R$ 0,30, o
equivalente a 16,25%.

Mistério
O corpo de um homem, que teria morrido

dentro de uma ambulância na tarde de sábado
(2) quando estava sendo transferido do Pron-
to Socorro Municipal de Itabira para o Hospi-
tal João XXIII, em Belo Horizonte, ficou de-
saparecido por cerca de 24h e só apareceu
depois que a família acionou a polícia e auto-
ridades políticas de Itabira e região. O homem
morreu na frente do filho, que presenciou a
devolução do corpo na unidade de saúde.
Quando a família foi reclamar o corpo para
dar encaminhamento aos procedimentos, teve
dificuldade de localizá-lo.

Mistério II
Depois de buscas e informações atraves-

sadas, veio a confirmação de que o corpo es-
tava no necrotério do hospital, informação
antes negada pela direção do HNSD de forma
contundente. Em sua defesa, o hospital ale-
gou falha de comunicação, isso depois de sub-
meter toda a família a momentos aterrorizan-
tes por uma noite e um dia. Nenhuma medida
foi tomada para evitar que o erro possa se re-
petir com outras pessoas.

Questão de democracia
Maior da região, o Sindicato Metabase de

Itabira iniciou uma série de acordos coletivos.
A instituição representa cerca de 10 mil tra-
balhadores. Mas o que eles querem saber
mesmo é se terão abertura para participarem
da campanha salarial. Os trabalhadores recla-
mam de terem sido vetados nas redes sociais
do sindicato, que limitam suas participações
a reles e passivos espectadores. Apenas rece-
bem a informação repassada pelo sindicato,
sem direito a opinar ou se manifestar.

Racionamento de água
Não teve jeito. Para tentar controlar o abas-

tecimento da cidade, a Prefeitura de Itabira
precisou agir e o Saae decretou o racionamen-
to de água. A medida é extrema e necessária e
exige a colaboração e conscientização de toda
a população para dar certo. É o que pede a
direção da empresa de abastecimento, pelo
menos até o próximo dia 20.

Plano de Metas
Com uma previsão orçamentária históri-

ca, cerca de R$ 3 bilhões para os próximos
três anos (2022, 2023 e 2024), o prefeito de
Itabira, Marco Antônio Lage (PSB) apresen-
tou, após os primeiros nove meses de gover-
no, o Plano de Metas Itabira Agora, com 36 pro-
gramas, 97 projetos e 169 metas associadas.
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Uma semana após a
reportagem alertar sobre
um possível raciona-
mento de água em Itabi-
ta, em matéria publicada
na segunda-feira (27) no
site ofolhapopular, a
Prefeitura decretou me-
dida para evitar uma cri-
se hídrica mais sereva.

Pelo decreto publi-
cado na terça-feira (5),
o Serviço Autônomo de
Água e Esgoto (Saae)
passa a fazer rodízio di-
ário entre os bairros
com objetivo de equa-
lizar os reservatórios da
cidade, hoje pratica-
mente exauridos em
função do drástico pe-
ríodo de escassez. A
medida vale até o dia 20
de outubro.

Durante o período de
validade do raciona-
mento, hospitais não te-
rão o abastecimento
comprometido. O Saae
também adotará estraté-
gias para que não falte
água em serviços essen-

Itabira terá em breve
mais um conselho muni-
cipal. A proposta surgiu
durante o segundo en-
contro da comissão que
discute ações que visam
fomentar o primeiro em-
prego e a capacitação
dos jovens itabiranos. A
reunião foi realizada na
presidência da Câmara
Municipal na noite de
segunda-feira (27).

A sugestão foi apre-
sentada pelo represen-
tante da Fundação Co-
munitária de Ensino Su-
perior de Itabira (Funce-
si), o advogado Fabiano
Penido de Alvarenga. A
pedido do presidente,
Weverton Leandro San-
tos Andrade “Vetão”
(PSB), Fabiano Penido
fez um estudo jurídico
sobre a possibilidade de
criação do conselho.

O órgão terá repre-
sentantes do poder públi-
co e da iniciativa priva-
da. Uma minuta do pro-

Decreto de racionamento de água em
Itabira prevê multa para quem descumprir

Medida busca evitar uma crise ainda mais severa e vai até dia 20 de outubro

ciais, como PSFs, cen-
tros de referências soci-
ais (Cras) e outros ende-
reços que demandem
atenção especial.

Uso consciente
O cenário grave au-

menta ainda mais a im-
portância do uso consci-
ente da água. Por isso, o

decreto da Prefeitura
também autoriza que o
Saae estabeleça restri-
ções para utilização de
água tratada em ativida-
des que não sejam con-
sideradas essenciais. A
autarquia poderá intensi-
ficar a fiscalização e ve-
dar o uso do recurso em
atividades como:

Lavagem de veículos
automotores de qualquer
espécie com água potá-
vel distribuída pelo Saae;

Irrigação de grama-
dos, jardins e floreiras;

Reposição total ou
troca de água de pisci-
nas de clubes, entidades
ou residências;

Lavagem de calça-

das de prédios comerci-
ais e industriais, condo-
mínios ou residências.

Ainda durante a vi-
gência do decreto, os
estabelecimentos in-
dustriais, comerciais e
residenciais deverão
restringir o uso da água
potável ao mínimo in-
dispensável para suas

atividades considera-
das essenciais, confor-
me as especificidades
de cada imóvel. O des-
cumprimento dessas
medidas poderá acarre-
tar em advertência e,
em caso de reincidên-
cia, aplicação de mul-
ta conforme legislação
municipal.

Cronograma do racionamento

Itabira terá Conselho
do Primeiro Emprego

Órgão terá representantes do poder público e da iniciativa privada

jeto de lei que cria o co-
legiado deve ser apre-
sentada no próximo en-
contro, marcado para o
dia 18 de outubro.

“A minuta do projeto
de lei para criação do
Conselho Municipal do
Primeiro Emprego já deve
ser apresentada na próxi-
ma reunião deste comitê.
Posteriormente, apresen-
tarei ao plenário para vo-
tação pelos vereadores.
Aprovada, a matéria se-
gue para o poder Executi-

vo, para sansão. Esse con-
selho será consultivo e
nosso objetivo é efetivar
essa luta. Tornar o que era
um movimento em algo
permanente”, destacou
Weverton Vetão.

Também na reunião
do próximo dia 18 será
apresentado um diagnós-
tico prévio de quantos
jovens há em Itabira com
idade entre 14 e 24 anos,
onde moram e quantos
estão em situação de vul-
nerabilidade.

“Esse conselho será consultivo e nosso objetivo é
efetivar essa luta”, disse Vetão, a direita

O engenheiro agrí-
cola da Empresa de As-
sistência Técnica e Ex-
tensão Rural do Estado
de Minas Gerais (Ema-
ter), Gleidson Morais
de Souza, da unidade
de São Gonçalo do Rio
Abaixo, apresentou
para o presidente da
Câmara Municipal, Di-
ego José Ribeiro
(PDT), balanço das
ações da empresa no
município em 2020.

O encontro aconte-
ceu na sede do Legisla-
tivo na manhã de terça-
feira (5). Além das

Na Câmara de São Gonçalo

Emater
apresenta
relatório

anual
das

ações no
meio
rural

ações, foi discutida a
importância da manuten-
ção da parceria entre a
Emater e São Gonçalo,
por meio de convênio, a
fim de possibilitar as
condições necessárias
para que a equipe local
possa continuar a desen-
volver as ações de assis-
tência técnica e expan-
são rural junto aos agri-
cultores e demais bene-
ficiários. O presidente
Diego Ribeiro aprovei-
tou também para apre-
sentar sugestões de in-
centivo ao produtor ru-
ral são-gonçalense.

“A Câmara Munici-
pal tem o papel de cap-
tar as demandas e ne-
cessidades da popula-
ção, identificar oportu-
nidades de intervenção
e formular políticas pú-
blicas, visando a pro-
mover o desenvolvi-
mento sustentável e, es-
pecialmente, a dinami-
zação do setor rural”,
disse o presidente.

A Emater é um dos
principais instrumentos
do governo mineiro para
a ação operacional e de
planejamento no setor
agrícola do estado.

Presidente da Câmara, Diego Ribeiro e
engenheiro da Emater, Gleidson de Souza





O Plano de Metas Ita-
bira Agora, apresentado
pelo prefeito Marco Antô-
nio Lage, no auditório da
Fundação Cultural Carlos
Drummond de Andrade,
dia 1º de outubro, após
nove meses de mandato,
promete revolucionar a
gestão 2021/2024.

Conforme a apresen-
tação, o plano é produto
do planejamento munici-
pal, com previsão no ar-
tigo 99-A da Lei Orgâ-
nica Municipal. Para ela-
borar o documento, fo-
ram feitas discussões
com todos os órgãos da
Prefeitura a fim de defi-
nir os indicadores e as
metas que permitirão o
monitoramento da evo-
lução dos resultados du-
rante os quatro anos. Ao
todo, o plano lista 36
programas, 97 projetos e
169 metas associadas.
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Plano de metas de Marco Antônio
promete revolucionar a gestão

São 36 programas, 97 projetos e 169 metas associadas

Coordenador do Pla-
no de Metas, o assessor
de Projetos e Captação
de Recursos, Alisson
Diego, afirma que o do-
cumento é importante,
pois prevê investimentos
estruturantes para os
próximos quatro anos,
contando com 2021.

Para formular as dire-
trizes e traçar estratégias

para o desenvolvimento
da cidade, foram definidos
eixos de trabalho: Gover-
nança; Eficiência e Produ-
tividade; Desenvolvimen-
to Humano e Qualidade de
Vida; Infraestrutura, Sus-
tentabilidade e Urbanismo
e Desenvolvimento Eco-
nômico e Inovação.

O prefeito Marco An-
tônio Lage apresentou as

propostas de cada eixo
de maneira resumida.
Segundo ele, Itabira dá
exemplo de gestão públi-
ca para o país. Ele res-
saltou que o plano traça
uma estimativa de inves-
timentos, baseado no ce-
nário atual, mas com
metas exequíveis. “Cer-
tamente o plano de me-
tas apresentado hoje é o
mais ousado, completo e
inclusivo que Itabira já
apresentou, um dos me-
lhores do Brasil em ter-
mos de planejamento.
Tudo foi feito dentro de
casa, com os nossos ser-
vidores e secretários”,
ressaltou o prefeito.

“
“É AUDÁCIA, SIM,

MAS ALIADA A
UMA VISÃO DE

FUTURO”
Jusceino Kubistchek

Prefeito apresentou Plano de Metas Itabira
Agora, com as principais ações entre 2021-2024

Um muro de arri-
mo está sendo ergui-
do junto à encosta da
margem direita do
córrego em Passabém.
O objetivo é conter o
desbarrancamento no
local. A obra teve iní-
cio no dia 20 de se-
tembro, com duração
prevista de 30 dias.

Segundo o secretá-
rio municipal de
Obras, José Antônio
de Oliveira, os traba-
lhos visam minimizar
problemas causados
nos períodos de chuva.
“O motivo é a conten-
ção da encosta da mar-
gem direita do córre-
go, que estava esbar-
rancando a cada chu-
va torrencial”, disse.

O valor da obra é

Muro evitará
desmoronamento de
encosta em córrego

de Passabém
R$ 84.735,21 e está
sendo pago com re-
cursos próprios da
Prefeitura.

A estrutura está
sendo instalada na rua
das Palmeiras, esquina
com rua João Antônio
Ferreira, Centro, jun-
to à cabeceira da pon-
te (margem direita),
pela empresa vencedo-
ra de licitação, Make
Empreendimentos e
Construtora Ltda.

O muro terá 16
metros de compri-
mento por 4,50 me-
tros de altura e 30cm
de espessura, sendo
que a obra inclui ain-
da a laje de fundo, que
proporcionará estabi-
lidade ao muro, com
26,70m².

PERÍODO DAS CHUVAS



DE 7 A 20 DE
OUTUBRO DE 2021

Um decreto baixado
pelo prefeito Décio Ge-
raldo dos Santos (PSB)
tornou obrigatória a va-
cinação contra a Covid
para todos os servidores
municipais de Barão de
Cocais. A medida foi
publicada no site e em
mural das diversas repar-
tições da Prefeitura, na
terça-feira (28). A obri-
gatoriedade se tornou
uma prática comum pe-
las prefeituras em várias
partes do país.

Para o prefeito Décio
dos Santos, o decreto “re-
força o papel do servidor
público e dos agentes po-
líticos como representan-
tes do município e, por
isso, devem ser modelos
de compromisso com a
saúde pública e com os
cuidados nesta pande-
mia”, conforme destaca o
documento afixado nos
prédios públicos para co-
nhecimento da classe.

Segundo o decreto,

A última sessão ordi-
nária da Câmara de Vere-
adores de Santa Maria
contou com a aprovação
de indicações solicitando
da Prefeitura melhorias e
pavimentações de ruas,
construção de muro e con-
tratação de profissional.

De autoria do verea-
dor Norberto Ferreira da
Cruz “Telo” (PL), o pe-
dido por obras beneficia
moradores das ruas Dona
Inácia, Dona Laura, To-
ninho Mormácio e Jonas
Martins da Costa, todas
na vila Marília Costa.

Telo pede ainda ao
prefeito Reinaldo das
Dores Santos (PSD), que
estude a possibilidade de
manutenção também da
rua Israel Pinheiro, no
bairro Barra, e da rua
Dorval Pantas com a
Caetano Lino e calça-
mento da rua Josinaldo
Guerra, estas últimas no
bairro Lambari.

Outro vereador que
apresentou indicações foi
Jair Lino de Carvalho
Lage (PPS) que pede ao
prefeito o calçamento dos
morros que fazem o aces-

Servidor municipal de Barão terá
que tomar vacina para trabalhar

Descumprimento prevê advertência, suspensão e até demissão

Anexo administrativo: a obrigatoriedade se tornou uma prática
comum pelas prefeituras em várias partes do país

também estão obrigados
a se vacinar empregados
públicos municipais e
prestadores de serviço.

A medida considera
que o direito à vida e à
saúde, de cada um e da
coletividade, contempla-
dos na Constituição Fe-
deral, devem prevalecer
em relação à liberdade

de consciência e de con-
vicção individual. O do-
cumento de número 370/
2021 já está valendo des-
de a sua divulgação.
Com isso, o servidor só
será aceito no trabalho,
caso não tenha se imu-
nizado ainda, com a
apresentação de um lau-
do médico com justifica-

tiva detalhada da recusa
ao imunizante.

Embora não esteja
previsto no decreto, o
descumprimento à medi-
da implicará nas penali-
dades previstas no Esta-
tuto dos Servidores Mu-
nicipais, que vão desde
advertência, suspensão e
até demissão.

Um levantamento
inédito feito pelo Insti-
tuto DataMG, entre os
dias 17 e 18 de setem-
bro, aponta que um em
cada quatro moradores
de Santa Maria de Itabi-
ra comprou pela internet
nos últimos seis meses.

Pelo levantamento,
em média o santa-ma-
riense gastou por meio
on-line R$ 261,00.

Indicações marcam reunião dos
vereadores de Santa Maria

Pedidos para diversos serviços

so e saída da comunida-
de rural de São Pedro,
próximo à fazenda do
Custódio e próximo ao
antigo sítio de Itaécio.

Com a proposta, o ve-
reador disse que atende a
solicitação de empresári-
os do setor hortifrutigran-
jeiro, fazendeiros, traba-
lhadores e das comunida-
des locais, que estão com
dificuldade para receber e
escoar produtos.

O vereador Carlos
Luciano Ferreira da Sil-
va (Avante) também en-
viou pedidos para obras.

Na primeira indica-
ção, Luciano Silva soli-

citou ao prefeito Reinal-
do das Dores Santos
(PSD) a contratação de
técnico de segurança no
trabalho pela Prefeitura.
O objetivo da indicação
é que o serviço seja exe-
cutado com qualidade e
com segurança para to-
dos: servidor público e
população. A medida, no
entendimento dele, vai
beneficiar principalmen-
te os servidores da Se-
cretaria Municipal de
Obras, que trabalham ex-
postos a riscos e agentes
poluidores.

Numa indicação se-
parada, Luciano Silva

solicitou ao prefeito a
instalação de grades de
proteção ou levantar
um muro na Unidade
Básica de Saúde Lucas
dos Santos Guedes, no
distrito de Itauninha.
De acordo com ele, o
local se encontra aber-
to e está sendo utiliza-
do como depósito de
lixo, o que causa gran-
de desconforto aos mo-
radores e a quem traba-
lha na unidade.

Todas as indicações
foram aprovadas na
reunião do dia 27 e en-
caminhadas para análi-
se do prefeito.

Todas as indicações foram aprovadas por unanimidade

Reajustes salarial e
no cartão-alimentação,
aumento da cobertura
do plano de saúde e a
revisão ou implanta-
ção do plano de carrei-
ra e sucessão, que pos-
sibilitará crescimento
dos trabalhadores na
empresa, fazem parte
da pauta do acordo
coletivo 2021/2022
dos cerca de 10 mil
trabalhadores do setor
de mineração repre-
sentados pelo Sindi-
cato Metabase de Ita-

A Gerdau lança,
no ano em que com-
ple ta  120 anos ,  o
programa Reforma
Que Transforma, que
tem como objetivo fo-
mentar a transforma-
ção do panorama da
habitação de baixa
renda no Brasil.

Nessa primeira eta-
pa, o projeto contribuirá
com a melhoria de mais
de 13 mil habitações
vulneráveis no Brasil, ao
longo de 10 anos, a par-

Gerdau vai aplicar R$ 40
milhões em habitação

tir de 2022. Com inves-
timento de R$ 40 mi-
lhões, a empresa ofere-
cerá às famílias duas al-
ternativas: crédito a ju-
ros abaixo do mercado
e doação integral da re-
forma realizada pelo
projeto, conforme pre-
missas de vulnerabilida-
de social.

Em Minas Gerais, o
projeto ocorrerá em
Ouro Preto, Ouro
Branco, Itabirito, Barão
de Cocais e Divinópolis.

REFORMA

LUCRO DE R$ 40 BI

Metabase inicia acordos
trabalhistas dos mineiros

bira e Região, aberta
nesta semana com
reuniões e pesquisas
com trabalhadores.

No final de julho,
a Vale informou ao
mercado que registrou
lucro líquido de R$
40,095 bilhões no se-
gundo trimestre de
2021. A informação
pode representar bons
acordos, inclusive na
Participação nos Lu-
cros e Resultados
(PLR), que será paga
em março de 2022.

SANTA MARIA

26% dos consumidores
compram pela internet

Multiplicado pela po-
pulação apta às com-
pras, isso representa
no semestre um acu-
mulado de R$ 700 mil.

Os produtos mais
adquiridos são calça-
dos, roupas e peças
para veículos.

No total, foram en-
trevistadas 220 pesso-
as nos bairros e zona
rural do município.
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O apelo de uma mãe
para salvar a vida de dois
filhos foi um dos desta-
ques da reunião ordiná-
ria da Câmara Municipal
de Santa Maria. A servi-
dora pública municipal
Odete Aparecida Ribei-
ro Oliveira, após receber
diagnóstico médico apon-
tando risco de morte dos
filhos, procurou os vere-
adores para pedir ajuda fi-
nanceira para que eles se-
jam operados. O presiden-
te da Câmara, Vicente
Umberto dos Santos (PL)
disse que está disposto a
ajudar, repassando para a
Prefeitura parte da econo-
mia gerada neste ano, a
qual pagará parte da cirur-
gia dos jovens.

Os filhos de Odete
Oliveira sofrem de obesi-
dade mórbida. Juntos,
eles pesam quase 450
quilos. O mais novo, Igor
Antônio da Cruz, 24
anos, está pesando
253,50 quilos, o outro,
Alberto Luciano da Cruz,
27, está pesando 192,60.
A cirurgia bariátrica é a
única esperança para
eles e se tornou urgente,
pois podem morrer a
qualquer momento.

A família já vem lu-
tando em busca de uma
solução para o problema
há mais de cinco anos.
Segundo Odete Oliveira,
o filho mais pesado já
está na fila para se ope-
rar pelo Sistema Único
de Saúde (SUS) há cer-

Mãe pede ajuda para salvar vida
de filhos com obesidade mórbida

Juntos, os dois santa-marienses pesam quase 450 quilos

ca de cinco anos. Nesse
meio tempo, foi subme-
tido a uma verdadeira
peregrinação, que faz
parte dos procedimentos
para liberação da cirur-
gia enquanto a situação
se agrava. “Já foi marca-
da consulta, várias pales-
tras. Só em Belo Hori-
zonte já fui muitas vezes
e nada foi resolvido. Até
em Poços de Caldas e
Governador Valadares eu
já fui com ele. Só pales-
tra, palestra e nada. Só
que agora complicou
muito a saúde deles por
causa da apneia do sono”.

Apesar de os dois es-
tarem em risco e corren-
do contra o tempo, a pre-
ocupação maior no mo-
mento é com Alberto
Cruz. Mesmo pesando
menos que o irmão, ele
vem tendo uma resistên-
cia menor à super obesi-
dade. “O médico disse
que se ele não operar
logo ele morre. Os dois

estão correndo riscos.
Quando dormem, eles
param de respirar”, la-
mentou Odete Oliveira.

Alberto Cruz estava
fazendo acompanha-
mento com o endocrino-
logista da rede pública
de Santa Maria, mas com
a tragédia provocada pe-
las chuvas de fevereiro
no município, a unidade
de saúde perdeu todos os
documentos e registros
dos pacientes. Para um
encaminhamento à fila
de cirurgia, ele teria que
recomeçar o tratamento
do início, mas, segundo
sua mãe, ele não dispõe
mais desse tempo. “Ele
pode morrer de uma hora
para outra”.

Odete disse que a fa-
mília é pobre e não tem
a menor possibilidade de
juntar o dinheiro para a
cirurgia. Os filhos não
conseguem trabalhar e
nem se locomover direi-
to. Dependem de ajuda

até para tomar banho.
Igor da Cruz já não con-
segue nem sair da cama.

Durante a reunião da
Câmara, ela expôs todo
o seu drama aos verea-
dores. Mãe de outros
seis filhos, ela disse que
recebe apenas um salá-
rio mínimo pelo seu tra-
balho. O dinheiro é usa-
do para as despesas da
casa e para pagar o alu-
guel de onde mora com
o filho mais velho.

Apesar da falta de
condição financeira,
após receber o diagnós-
tico médico, a servidora
disse que resolveu recor-
rer ao tratamento particu-
lar e acabou saindo mais
desesperada do consultó-
rio, depois de ouvir os
valores da cirurgia. Para
operar os dois, os custos
somam R$ 37.300 fora os
exames.

A Prefeitura forneceu
todos os exames solici-
tados e para tentar con-
seguir o valor pedido
pelo cirurgião, Odete
Oliveira criou uma va-
quinha on-line e uma
chave de Pix. Ela pede a
quem puder contribuir
fazer um pix para o nú-
mero 319.802.684-16 ou
faça a doação pela “va-
quinha eletrônica http://
vaka.me/2360298”.

“Qualquer valor será
de grande utilidade e vai
ajudar a salvar a vida dos
meus filhos”, suplicou
Odete Oliveira.

Alberto Luciano da Cruz está com 192,60
quilos e Igor Antônio da Cruz com  253,50

São Gonçalo ‘resgata diálogo’ com
a Ufop para trazer universidade

Na manhã de se-
gunda (4), o prefeito de
São Gonçalo do Rio
Abaixo, Raimundo No-
nato Barcelos “Nozi-
nho” (PDT) e o depu-
tado estadual, Thiago
Cotta (PDB) estiveram
em reunião virtual com
o vice-reitor da Univer-
sidade Federal de Ouro
Preto (Ufop), Hermí-
nio Arias Nalini Júni-
or, a coordenadora de
convênios, Greiciele
Macedo e o pró-reitor
de Planejamento, pro-
fessor Eleonardo Lucas
Pereira. O tema do en-
contro foi a renovação
do novo protocolo de

intenções para instalação
da extensão da universi-
dade no município.

Nozinho reforçou
que acredita no potenci-
al de crescimento da ci-
dade em nível regional e
deseja gerar mão de obra
de qualidade através da
universidade. O vice-rei-
tor Hermínio Arias dis-
se compactuar com a
proposta do prefeito,
com foco no desenvolvi-
mento social, e pretende
auxiliar a Prefeitura no
crescimento almejado.

O protocolo será re-
visado quanto a atualiza-
ção da política pedagó-
gica, adequação às novas

regras do Ministério da
Educação (MEC), con-

texto orçamentário, en-
tre outras questões.

Relembre o caso

Pílula da Merck contra
a Covid reduz risco de

morte em 50%

A farmacêutica afirma que a sua pílula
demonstrou num ensaio clínico reduzir o

risco de hospitalização ou morte devido ao
vírus pela metade

A fabricante de me-
dicamentos Merck in-
formou na sexta-feira
(1º) que buscaria auto-
rização para a primeira
pílula antiviral para
Covid depois que seu
medicamento, conheci-
do como molnupiravir,
foi mostrado em um
ensaio clínico para re-
duzir o risco de hospi-
talização ou morte pela
metade quando admi-
nistrado a pessoas de
alto risco no início de
suas infecções.

O tratamento pode
se tornar o primeiro de
uma onda de pílulas an-
tivirais, que, segundo
os especialistas, podem
oferecer uma nova fer-
ramenta poderosa nos

SAÚDE

esforços para controlar
a pandemia da Covid.

Os resultados do
estudo de estágio final
de duas outras pílulas
antivirais, uma desen-
volvida pela Pfizer e a
outra pela Atea Phar-
maceuticals e Roche,
são esperados nos pró-
ximos meses.

O medicamento da
Merck, projetado para
impedir a replicação do
coronavírus, deve ser
tomado em quatro cáp-
sulas, duas vezes ao
dia, durante cinco dias.

No Brasil, o Gover-
no Federal já começou
a articular a compra do
comprimido da Merck,
o qual demonstrou efi-
cácia contra a Covid-19.

Dia das Crianças em
Monlevade terá festa

em clube social

LAZER

A Prefeitura de
João Monlevade,
por meio da Fun-
dação Casa de
Cultura e das se-
cretarias munici-
pais de Meio Am-
biente e Esporte e
Lazer realiza no
próximo domingo
(10), véspera do
Dia das Crianças,

plantio de mudas, brin-
cadeiras, jogos, prática
de esportes, pipoca e al-
godão doce. As vagas
são limitadas, com até
100 crianças por vez, e
a entrada, que é gratui-
ta, será controlada na
portaria. Os pais devem
reservar a vaga dos
seus filhos através do
site da Prefeitura: 
”www.pmjm.mg.gov.br”.  

Em agosto de 2013,
primeiro ano do gover-
no do ex-prefeito de São
Gonçalo, Antônio Carlos
Noronha Bicalho, foi as-
sinado um convênio com
o Centro de Estudos Am-
bientais (CEA) da Uni-
versidade Federal de
Ouro Preto (Ufop), que
ficaria responsável por
estudos e instalação da
unidade no município.

Na oportunidade, o
convênio previa repasse
de R$ 6.305.590,04 da
Prefeitura para aquisi-

ção de equipamentos,
mobiliário, materiais
permanentes, insumos
e a remuneração de
pessoal específico.

No convênio, a Pre-
feitura se comprometeu
a construir um prédio
para abrigar o CEA,
com 1.456 metros qua-
drados, em dois pavi-
mentos de 728 metros
quadrados cada.

Nada foi feito e
não há informações
se o CEA recebeu o
repasse ou parte dele.

a Festa na Floresta para
a criançada. O evento
acontece no Floresta
Clube (antigo Caça e
Pesca), das 8h às 13h, no
bairro Centro Industrial,
ao lado da igreja São
José Operário.

O Festa na Floresta
contará com várias ati-
vidades, entre elas, ofi-
cina de artes, musicali-
zação, trilha ecológica,
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A pavimentação as-
fáltica da MGC-262, en-
tre Barão de Cocais e
Caeté, finalmente saiu
do papel. A ordem de
serviço está valendo e a
obra já se encontra em
execução. A previsão de
que seja finalizada em
dezembro de 2022.

Segundo o subsecre-
tário da Prefeitura de
Barão de Cocais, Leonei
Morais Pires, os traba-
lhos iniciaram logo após
a assinatura da ordem de
serviço. Neste primeiro
mês, há previsão de se
entregar um quilômetro
de pavimentação.

O prefeito Décio dos
Santos (PSB), segundo
Leonei Pires, pretende
aproveitar a obra para re-
tirar do Centro da cidade
o trânsito pesado relaci-
onado à mineração. “Em
vez de entrar pelo bairro

Pendente há 60 anos, asfalto de Barão
a Caeté fica pronto no fim de 2022

Córrego São Miguel, ela
[a obra] vai sair no Gar-
cia e discutimos a possi-
bilidade dela passar pela
rota do minério, tirando
todo o trânsito pesado da
comunidade do Córrego
da Onça e jogando esse
trânsito pesado perto da
BR-381”, disse.

O projeto foi orçado
em R$ 98 milhões e con-
templa serviços de me-

lhoramento e pavimen-
tação dos 24,6km de
extensão na estrada
MGC-262 e implanta-
ção de pavimentação e
restauração, com con-
torno de 3,9 quilôme-
tros, que vai sair perto
da Estação Ferroviária
Dois Irmão, da Vale.

De acordo com Leo-
nei Pires, a pavimenta-
ção é um sonho de dé-

cadas na região, que se
torna realidade. A pri-
meira ordem de serviço
foi dada em 1962, ges-
tão do governador Ma-
galhães Pinto. Já no go-
verno passado, Fernando
Pimentel executou qua-
tro quilômetros. Desta
vez, ele acredita que o
projeto será finalizado,
já que o dinheiro para
custeá-lo está garantido.

Os recursos são
oriundos do acordo da
Vale firmado com o
Governo de Minas
como reparação pela
tragédia em Brumadi-
nho em 2019. “A or-
dem de serviço já foi
dada e a obra já está
acontecendo”, afirmou
Leonei Pires.

Ele diz que o projeto
vai beneficiar toda a re-
gião, especialmente no
que diz respeito ao de-
senvolvimento econô-
mico. “Você pensa que
você tem um grande
gargalo entre Barão [de
Cocais] e Caeté e você
vai fazer um desvio que
possibilita ganhar quase
uma hora no desloca-
mento. Vai reduzir nú-
mero de mortes, vai ser
um vetor de desenvol-
vimento, porque vamos
facilitar o transporte e

escoar a produção que
já sai daqui de Caeté  e
vai para o porto seco
na região metropolita-
na. Vai crescer a eco-
nomia, vai valorizar
aquela região, que é de
cachoeira, de hotéis fa-
zenda e melhorar o
acesso e o turismo”.

A obra ainda poderá
colocar para funcionar
um hospital da Funda-
ção Paulo de Tasso, que
apesar de estar pronto,
se encontra fechado. A
unidade de saúde possui
247 leitos. Leonei Pires
diz que é o maior hospi-
tal da região, sendo 10
vezes maior que o Hos-
pital de Barão de Cocais
e quatro vezes maior
que o Hospital Nossa
Senhora das Dores
(HNSD), em Itabira,
com potencial para aten-
der toda a região.


